
Répertoire des régularités orthographiques 

 

Niveau 4 
 

 

Ce piment est vraiment trop fort ! 

 

Généralement, le son    à la fin d’un nom masculin s’écrit .  

Il s’écrit toujours dans les adverbes.  

 

Le facteur offre des fleurs. 

Les noms masculins et féminins finissant par le son    s’écrivent presque toujours 

. 

 

Ma maison est une fraise française. 

Les noms féminins finissant par le son   ou    s’écrivent souvent  

ou . 

Les adjectifs finissant par le son          au masculin et         au féminin s’écrivent  

et Il servent généralement à désigner des habitants de pays ou de villes. 

 

Le nain de jardin a du chagrin. 

 

Lorsqu’un adjectif masculin se termine par le son       il faut chercher son féminin : 

- si le féminin se finit par  alors on écrit  

- si le féminin par  alors on écrit .  

On peut adopter la même technique avec les noms masculins, en cherchant leur féminin ou 

des mots de la même famille.  
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La fée est en liberté. 

 

 

Le son    à la fin des noms féminins :  

- s’écrit généralement lorsqu’il s’agit de choses concrètes, de durées, 

ou de quantités (une assiettée, une cuillerée…). 

- s’écrit lorsqu’il s’agit de concepts abstraits, dérivés d’adjectifs (il s’agit 

du suffixe ). 

 

Le vautour a une drôle de coiffure. 

 

Les noms masculins se terminant par le son   s’écrivent toujours . 

 

Les noms féminins se terminant par le son    s’écrivent toujours . 

  

Le jardinier arrose la cuisinière. 

 

Le son         s’écrit toujours  à la fin des noms masculins dont le féminin est en   

Réciproquement, le son             s’écrit toujours  à la fin des noms féminins dont le 

masculin est en . 

Le son       s’écrit aussi souvent  à la fin des noms masculins qui n’ont pas de féminin, 

notamment les noms d’arbres et de plantes. 

Le son   s’écrit aussi souvent à la fin des noms féminins qui n’ont pas de 

masculin. 
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